

EPIFANÍA DEL SEÑOR - CICLO A

Isaías 60,1-6: La gloria del Señor amanece sobre ti

Salmo 71: Se postrarán ante tí, Señor, todos los pueblos de la tierra

Efesios 3,2-6: Ahora ha sido revelado que los gentiles son coherederos de la promesa

Mateo 2,1-12: Venimos a adorar al Rey

COMENTARIO A LAS LECTURAS

Celebramos hoy la Epifanía del Señor: la manifestación de Cristo como luz para todas las naciones y pueblos de la tierra. En Belén esa gran luz se había presentado a un grupo pequeño y humilde de personas. Ahora es el momento de que todos los pueblos contemplen el Misterio del Dios hecho niño. El evangelio de hoy es un texto cargado de símbolos para expresar verdades verdaderamente profundas y bellas de nuestra fe. Veamos algunos.

Mateo utiliza el símbolo de la *estrella* que guió a los Magos de Oriente. Esa luz anunciada proféticamente desde antiguo: “*De Jacob avanza una estrella, un cetro surge de Israel*” (Num 24,17). Todos pudieron ver esa estrella, pero no todos entendieron su sentido. En buena medida pasa igual en nuestro tiempo: Cristo luz de los pueblos y sin embargo tantos y tantos siguen a oscuras. Esta fiesta por tanto es también una llamada a la misión, al anuncio, al gozo de la luz que rompe la oscuridad. Esa luz es también para nosotros, que en tantas ocasiones vivimos inseguros y perplejos: dejemos crecer la luz del Señor en nuestra almas y confiemos como los magos de oriente, que cogieron un camino desconocido pero, confiados en la estrella, encontraron un destino. Los Magos eran hombres en búsqueda. Nosotros, a nuestros años y con nuestros achaques, seguimos también el camino de la fe buscando lo que verdaderamente da sentido, esperanza y alegría a nuestras vidas.

Otros símbolos preciosos son los regalos de los magos al Niño: ante todos son regalos de adoración, ofrecidos a un niño pobre, en brazos de María. ¿Pero qué significan? En el fondo Mateo con estos regalos nos presenta la identidad de Jesús. El *oro* es ofrecido al Rey del Universo; el *incienso* es ofrecido al Dios grande que se ha hecho pequeño; la *mirra* expresa el modo con el que ese Niño redimirá al mundo con su muerte y resurrección. Gran manifestación de la identidad de nuestro Señor : Rey o

Mesías, Dios y hombre, Salvador de todo el género humano, Luz de los pueblos, en el que se cumplen todas las profecías y promesas de Dios... aquel al que debemos buscar y adorar con todo el corazón. Jesús el Cristo: verdadero regalo de Dios que nosotros hemos recibido en Navidad. Signo del regalo en el que todos y cada uno de nosotros nos tenemos que convertir para los demás.

SUGERENCIAS PARA REFLEXIONAR Y DIALOGAR

Expón lo que te haya llamado más la atención de las lecturas, después de haberlas leído y reflexionado antes de la reunión.

Cristo es luz para todos los pueblos. En él podemos descubrir la bondad y la belleza de cada cosa y también su limitación. ¿Intentamos caminar a su luz? ¿Contemplamos y juzgamos la realidad a la luz de la fe? Los magos caminaron siguiendo una estrella hasta Cristo. ¿Qué cosas o personas te ayudan y te encaminan hacia Cristo? ¿Eres tu estrella para los demás? Los magos ofrecieron regalos a Cristo. ¿Cuál es tu regalo para el Señor en este día? ¿Y para los demás, especialmente para tu familia y amigos?

PIENSO, REZO Y ESCRIBO MI COMPROMISO PERSONAL
